EXCELSIOR

13

26/11/2025

OPINIÓN



FRE NTES

Privilegiados. Claudia Sheinbaum puso orden en el debate. La Ley de Aguas no busca castigar al campo, sino recuperar un recurso que no puede seguir en manos de unos cuantos. Mientras algunos cierran carreteras en nombre de supuestos derechos, Sheinbaum recordó que hay diálogo abierto, mesas en San Lázaro y canales institucionales que encabeza el diputado Ricardo Monreal. La idea de que existe la persecución se desmorona cuando no hay carpetas ni represión, sólo una invitación a discutir con seriedad. Que no se confunda defensa de intereses con resistencia al cambio. El agua es de todos, no de quienes la facturan.

Pasaporte violeta. Desde la SRE, el canciller 🚄 • Juan Ramón de la Fuente ejecuta uno de los sellos más ambiciosos del sexenio, la política exterior feminista. Presentó la actualización del Protocolo de Atención Consular para Personas Víctimas basada en el Género, prometiendo atención sensible, especializada y con enfoque de derechos. Con Moni Pizani, representante de ONU Mujeres en México, de testigo, De la Fuente habló de jerarquías diplomáticas y responsabilidades morales, elevando la protección de mujeres y niñas al rango de prioridad nacional más allá de las fronteras. ¿El reto?, que se cumpla en cada consulado.

Desbalance. El senador panista Raymundo Bolaños puso a sudar a varios aspirantes a magistrados del Tribunal Federal de Justicia

Administrativa (TFJA) al exhibir sus conexiones con la élite morenista. Yamil Villalba, cercano a Luisa María y Bertha Alcalde, aseguró que la amistad no pesa... justo antes de que pesara. Jorge Enrique Mata, incubado en el tribunal electoral, dijo que su aspiración es antigua, aunque el momento es sospechosamente oportuno. Todos niegan padrinazgos, pero la realidad es otra. ¡Así no se teje la justicia!

Pizca de respeto. Andrés Atayde, presidente o de la Jucopo local, ahora pide "respeto" en las comparecencias de alcaldes, como si el Congreso de la CDMX no fuera un ring disfrazado de recinto legislativo. Tras el espectáculo con Alessandra Rojo de la Vega, el panista exige compostura justo antes de la cita con Mauricio Tabe, su correligionario. Mientras tanto, Morena, con Paulo García a la cabeza, busca ligar a ambos con la marcha de la Gen Z, como si manifestarse fuera delito si viene de la oposición. Entre las provocaciones teatrales y los llamados a la civilidad, nadie toca lo sustancial: rendir cuentas. Donceles a la baja.

Aguas negras. Rubén Moreira lanza la alerta oroja. El gobierno de la 4T, dice, ahora quiere quedarse con la llave del agua. Según el priista, la nueva Ley de Aguas pretende convertir cada gota en propiedad estatal, limitando su uso, su herencia y hasta su capacidad para respaldar créditos. Entre reportes obligatorios, multas millonarias y cárcel como guarnición, el emisario de Alejandro Moreno dice que el agua no se toca. Mientras el movimiento liderado por Luisa Alcalde moldea el país a su antojo, queda la pregunta sobre quién tiene la razón en torno al futuro del agua. ¿Y el aire, para cuándo?